
         Fachbach, 01.11.2022 

 

Protokoll des Kreistages vom 14.10.2022 in Fachbach. 

 

Anwesende: 18. Die Teilnehmer können in der Anwesenheitsliste eingesehen werden 

 

 

Top 1: Begrüßung durch den Kreisvorsitzenden 

 

Der Kreisvorsitzende Hagen Müller eröffnete um 19:12 Uhr den Kreistag 2022. Er begrüßte 

die anwesenden Vereinsteilnehmer, zeigte sich dabei aber enttäuscht über die abermals geringe 

Resonanz.  

 

Top 2: Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Einwände genehmigt. 

 

Top 3: Grußwort der Ehrengäste 

 

Ehrengästin Alexandra Bierbrauer begrüßte den Vorstand, den ausrichtenden Verein sowie die 

Teilnehmer.  

 

Top 4: Totengedenken 

 

In einer Schweigeminute wurde an die nicht mehr unter uns weilenden Sportlerinnen und 

Sportler gedacht.  

 

Top 5: Genehmigung des Protokolls des Regionstages 2020 

 

Gegen das Protokoll des Regionstages 2020 wurden keine Einwände erhoben. Es wurde mit 15 

Ja und einer Enthaltung genehmigt.  

 

Top 6: Aussprache über die Tätigkeitsberichte des Vorstands 

 

Vor Beginn der Aussprache, bat Erwin Gabel um drei Minuten Redezeit. Diesem Wunsch 

wurde von der Versammlung stattgegeben. Erwin Gabel bedankte sich beim Vorstand und gab 

folgend an, dass Top 6 nicht durchführbar sei, da kein Bericht, mit Ausnahme 

„Kreisjugendwart“, „Mädchensport“ sowie „Spielleiter“, vorlägen bzw. zeitig veröffentlicht 

wurde und dementsprechend die Zeiten der Veröffentlichung nicht eingehalten wurden.  

Weiterhin kritisierte er scharf die Arbeitsweise des Vorstandes im Allgemeinen sowie die 

Arbeit einzelner Vorstandsmitglieder stark. So sei wenig bis keine Bewegung erkennbar und 

der Vorstand sowie der Kreis sähe einem „Trümmerhaufen“ gleich, was dem Sport schade. Er 

betonte mehrfach, dass es kein persönlicher Angriff an den Vorstand sei, er aber nichts anderes 

als den geschlossenen Rücktritt des Vorstands fordern könne.  

 

Der Vorstand gab an, dass die Corona-Pandemie in den letzten beiden Jahren keine intensive 

Arbeit zuließ. Vielmehr wird kritisiert, dass von Seiten der Vereine wenig Entgegenkommen 

gezeigt wurde sowie kaum bis keine Mitglieder aus den Vereinen auf Kreis und Verbandsebene 

aktiv mitarbeiten. Abermals wurde in diesem Zuge auf die geringe Teilnehmerzahl 

hingewiesen, die das ganze Interesse an der Region zeigen würde.  

 



Die Versammlung war sich einig, dass der Sport in den Mittelpunkt muss und konstruktive 

Kritik geäußert werden darf und muss.  

So sollen in der Zukunft bspw. die Fristen der Einladungen eingehalten werden.  

 

Als Vorschlag / Empfehlung wurde vorgeschlagen, Arbeitsgruppen zu bilden, um die Zukunft 

des Kreises zu sichern. Dieser Vorschlag soll in den nächsten Monaten intensiver verfolgt 

werden, auch unter Mithilfe der Vereine.  

 

Die Idee des Nachwuchs-Cups wurde außerordentlich gelobt, allerdings wurde kritisiert, dass 

es keinerlei Rückmeldung oder Antworten auf Fragen bzgl. des Nachwuchs-Cups gab. Das 

Bemühen wurde zwar gelobt, aber der Kreisvorstand blieb Antworten schuldig.  

Der Vorstand sieht das Versäumnis ein und verspricht, dass das Thema wieder aufgenommen 

wird und die Vereine eine zeitnahe Antwort bekämen.  

Weiterhin gab der Vorstand zu, dass viele Dinge zwar angestoßen wurden, aber teilweise nicht 

weiter verfolgt wurde.  

 

In Bezug auf die Nachwuchsarbeit nimmt der Vorstand die Vereine in die Pflicht, aktiver zu 

werden. Als Empfehlung für die Vereine wurde das Schnuppermobile kurz vorgestellt. Wer 

Unterstützung möchte, könne sich immer an den Vorstand oder direkt an den Verband wenden.  

Der Vorschlag eines Netzwerktreffens der Vereine um über die Jugend / Kinderausbildung zu 

sprechen wird ausdrücklich gelobt und dankenswert angenommen.  

Das erste Treffen findet im Rahmen der Jugendkreismeisterschaften am 05.11.2022 um 19:00 

Uhr statt.  

 

Nach dem Punkt „Jugendarbeit“, gibt der Vorsitzende zu, keinen Bericht verfasst zu haben. 

Dies läge erneut daran, dass zwei Jahre Corona bedingt wenig lief. Online-Sitzungen haben 

aber stattgefunden.  

 

Antrag:  

Der Vorsitzende wird verpflichtet, den am Kreistag mündlich vorgetragene Tätigkeitsbericht 

zu verschriftlichen und nachzurreichen.   

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt und der Vorsitzende erklärt sich bereit, den Bericht 

nachzureichen.  

 

Im Rahmen des Antrags wird aus der Versammlung kritisiert, dass auch weitere 

Vorstandsmitglieder keinen Tätigkeitsbericht vorgelegt hätten, dies aber zu einer guten Arbeit 

dazugehöre.  

Es fehlen folgende Berichte: 

- Vorstandsvorsitzenden 

- Seniorensport 

- Sportentwicklung 

- Pressewart 

 

Vorstand gibt an, Fragen, Anregungen nur noch an die offiziellen Email-Adressen zu senden. 

Fragen an die bisher gültigen Email-Adressen werden nicht mehr beantwortet.  

 

Email-Adressen werden auf der Homepage des Kreises aktualisiert.  

 

Einstimmung wurde beschlossen Top 6 „Aussprache über die Tätigkeitsberichte des 

Vorstands zu“ beenden. 

 



Top 7: Ehrung der Mannschaftsmeister und Staffelsieger 

 

Eine Ehrung der Meister und Staffelsieger war nicht möglich, da der Spielleiter 

krankheitsbedingt an der Versammlung nicht teilnehmen konnte und der restliche Vorstand 

keine Information dies bzgl. bekam.  

 

Die Versammlung kritisierte dieses Vorgehen und bemängelte auch die anscheinend fehlende 

Kommunikation innerhalb des Vorstandes. Der Einwand der Verbandsvertreterin, man könne 

als Verein selbstständig beim Verband anrufen und Urkunden anfordern, wurde stark kritisiert 

und als unverhältnismäßig zurückgewiesen, da sich dann die Frage nach dem Sinn eines 

Vorstand kaum noch stellen bräuchte.  

Ehrungen sollen zu einen nicht bekanntgegeben Termin nachgeholt werden.  

 

Top 8: Ehrungen von Personen mit Sieger- bzw. Ehrennadel 

 

Da keine Anträge vorlagen, gab es keine Ehrungen 

 

Top 9: Vergabe der Turniere auf Regionsebene 

 

Kreiseinzelmeisterschaften    04.11 / 05.11.2023:  Nassau  

 

Pokalendrunde Damen / Herren   05.03.2023:   Fachbach / Nievern  

 

Pokalendrunde Nachwuchs    05.03.2023:  wird noch vergeben 

 

Kreisentscheid Mini-Meisterschaften  offen   Nastätten 

 

Relegation      13.05.2023  Himmighofen hat  

Interesse, muss aber 

noch klären ob die 

Halle zur Verfügung 

steht. 

 

Kreistag   mögliche Termine:  12.05.2023 

23.06.2023 Bewerbung bis Ende 

des Jahres an den 

Vorstand möglich 

 

Kreisrangliste Jugend / SchülerInnen 10.06 / 11.06.2023:  Eschelbach 

 

 

Top 10: Information zum Spielbetrieb – Wahl des Spielsystems im Kreis 

 

Der Vorstand informiert die anwesenden Teilnehmer über die verschiedenen Spielsysteme. Ein 

Austausch über die Vor- und Nachteile findet statt.  

 

Mit einem Ergebnis von  

4  Ja 

10 Nein 

2  Enthaltungen 

wird eine Entscheidung über das Spielsystem vertagt.  



 

Mit einem Ergebnis von  

11  Ja 

2 Nein 

3  Enthaltungen 

 

wurde die Entscheidung in einem geeigneten Online-Verfahren (Mail…) beschlossen. Der 

Vorstand wird die Vereine über das Verfahren sowie den zeitlichen Korridor frühzeitig per Mail 

sowie per News auf der Homepage informieren.  

 

Top 11: Anträge 

 

Antworten auf die Anträge konnten nicht detailliert wiedergegeben werden bzw. lagen 

schriftlich nicht vor. Abermals wird die Arbeitsweise des Vorstandes stark kritisiert.  

Erst nach mehrmaliger Diskussion erklärte sich der Vorstand bereit, einen genauen 

Kassenbericht seit 2019 über die Ein- und Ausgaben nachzureichen und zeitnah in Click-TT 

einzustellen.  

 

Betreff Antrag Kadergebühr:  

Der Vorstand gibt an, dass bei Bildung eines Kreiskaders eine Gebühr ab Stufe 2 entrichtet 

werden muss. Wer diese Gebühr trägt, obliegt den Vereinen, ist aber nach WO eindeutig 

geregelt, dass eine Eigenbeteiligung rechtens ist.  

Stufe 2 ist ohne Eigenbeteiligung nicht finanzierbar. Kosten des Kreiskaders Stufe 1 werden 

gerade so von den Umlagen gedeckt.  

 

Eine Kassenprüfung über die allgemeinen Ein- und Ausgaben ist nicht möglich, da der Kreis 

keine eigenen Kassen / Konten führe, sondern diese beim Verband liegen.  

Auch hier sollen Zahlen in geeigneter Form nachgereicht werden und in Click-TT eingestellt 

werden.  

 

Die Versammlung zitiert, für die zukünftigen Kreistage, noch einmal aus dem Protokoll aus 

2019: 

„…über die Mittel muss vom Regionsvorstand Rechenschaft geleistet werden.“ 

 

Mit dem Auftrag der satzungsgemäßen Vorgabe jährlich gerecht zu werden und diese 

Anweisung ordnungsgemäß umzusetzen ging es über zu Top 12.  

 

Top 12: Verschiedenes 

 

- Kritik an Spielplan / Rahmenplangestaltung wird geäußert: Start der Saison lag noch in 

den Sommerferien, wodurch viele Spiele verlegt werden mussten.  

- Es wird kritisiert, dass in Click-TT nur noch fünf Sperrtermine eingetragen werden 

konnten und dadurch vielfach Spiele verlegt werden mussten.  

 

Der erste Vorsitzende beendete den Kreistag 2022 um 22:23 Uhr.  

 

 

 

 

__________        ___________ 

Vorsitzender        Schriftführer 


